

## 国際的評価を受ける日本の平和安全政策

安倍首相は、就任より2年半で世界55か国・地域（平成27年8月現在）を歴訪。日本の国際平和への貢献について、多くの国々から、支持、評価、期待の声が寄せられています。

 カンボジア  
国連PKOの役割拡大など積極的平和主義に高い評価

 カナダ  
日本の努力を支持する

 インド  
平和と安定に貢献しようとする日本のイニシアティブを支持

 ブラジル  
日本が世界の平和と繁栄のため果たす役割に期待

 インドネシア  
積極的平和主義を支持、日本のイニシアティブを歓迎

 チリ  
日本の政策が世界の平和と安定・繁栄に貢献することを確信

 マレーシア  
日本の積極的平和主義の下での貢献を歓迎する

 メキシコ  
国際社会の平和と安定に貢献する日本の努力を評価

 モンゴル  
戦後70年の歩みを踏まえ積極的平和主義を高く評価

 ベルギー  
NATOやEUとの協力強化の進展に期待

 ミャンマー  
日本の積極的平和主義へ理解と支持を表明

 フランス  
日本は大切な同志、日本の取り組みに連帯

 フィリピン  
国会論議に強い尊敬の念をもって注目している

 ドイツ  
日本の国際社会への積極的平和貢献を100%支持

 シンガポール  
地域の平和と安定に一層の役割を果たすことに期待

 イタリア  
国際社会の平和と安定への貢献という共通の利益に資する

 タイ  
積極的平和主義の下での日本の主導的役割を支持

 ポルトガル  
平和と安定に向けた国際的努力を歓迎する

 ベトナム  
積極的平和主義を支持、日本の貢献を高く評価

 イギリス  
アジア太平洋地域の安全保障に日本からのインプットを期待する

 オーストラリア  
国連憲章の集団的自衛権行使を含む安全保障の法的枠組みの再構築を支持

 EU  
日本の貢献を歓迎。協力強化の可能性を探求したい

 ニュージーランド  
安全保障の枠組みを含む政策の発表を称賛

 ヨルダン  
国際社会への平和・繁栄への貢献を歓迎

 アメリカ  
平和安全法制を含む日本の取り組みを支持・歓迎

 エジプト  
国際協調主義に基づく積極的平和主義を評価

「教えて！ヒゲの隊長」Web動画や平和安全法制に関する詳しい情報を自民党公式サイトでご覧頂けます。

自由民主党本部 〒100-8910 東京都千代田区永田町1-11-23 [www.jimin.jp](http://www.jimin.jp)

日本の安全と  
平和な暮らしを守る

# 平和安全法制

日本人の誰一人として、戦争など望んでいません。

子供たちに平和な日本を引き継ぎ、そして、

日本と世界の平和を守るためにも、平和安全法制が必要です。



自民党  
[www.jimin.jp](http://www.jimin.jp)



ヒゲの隊長さん。  
聞きたいことが、こんなに、こんなに、こんなにあるんです。  
ニュースで、平和安全なんとかって法律のことと言っているけど…？

あかりちゃん

## Q 日本は安全じゃなくなってきたるの？

実際に、日本にミサイルを向けている国があるの知ってる？他にも、尖閣諸島でのトラブルとか知ってるでしょ？日本の領土・領空を守るために、自衛隊の飛行機が緊急発進した回数は、なんと10年前の7倍になっているんだ。北朝鮮は核実験を繰り返しているし、最近は、テロやサイバー攻撃が本当に深刻。日本人もいろいろな脅威にさらされているんだよ。



## Q 今までの法律じゃ、 日本は守れないの？

今までの法律には、いくつかスキマがあって、万が一の事態に対応できない。例えば、戦争が起きた国から日本人を避難させようとして、アメリカの船が運んでいても、その船を守ることができないんだ。あと、日本に向けて発射されたミサイルを撃ち落とそうとするアメリカの艦船が攻撃されても手助けできない。おかしいよね、撃ち落としに失敗したらミサイルが日本に飛んでくるのに。



## Q 「抑止力」って言葉、 よく聞くけど…

相手に思いとどまらせて、軽々しく日本を攻撃しないように思わせる力。抑止力が高まれば、戦争が起きにくくなる。日本人の安全を守るために、色々な法律を点検してスキマを防ぐこと、そして、協力し合って日本を守ることが大事なんだ。そうすることで、抑止力がさらに高まり、戦争を未然に防ぐことができる。それが平和安全法制の目的だよ。何重にも備えることが大事だから、アメリカとの同盟関係も強化するし、アジアの国々や世界各国との信頼関係を深める努力をしたり、人道的な国際貢献の幅を広げ、日本自身がさらに汗を流していくことも重要だよ。



## Q 徴兵制になっちゃうの？

それは大きな、大きな間違い。徴兵制は憲法で許されていないよ。そもそも、自衛隊の装備は、プロしか扱えないものがほとんど。素人では戦闘機や戦車は扱えないから、徴兵制の意味はなくなってきたているよ。サミットに参加している先進7カ国は、どこも徴兵制はやっていないんだ。だから、日本は憲法上も、必要性からも徴兵制の国にはなりません。



本気で心配なんだね。大事な問題だよね。  
政治を預かる私たちも真剣に考えているんだ。

ヒゲの隊長

## Q 憲法学者の先生が 「憲法違反」と言っているけど大丈夫？

憲法学者の中にも、「合憲だ」「違憲だ」と言う人の両方がいて、「違憲だ」と言う人の中には、自衛隊そのものが憲法違反と言っている人がいるくらい。私たちは、日本を取り巻く環境が厳しくなる中で、国民の命を守るために「必要な自衛の措置」はどこまでなのか？と、ずっと議論してきたんだ。そして、最高裁判所の判例の範囲内で、国民を守るために集団的自衛権の一部を認める法律案を作ったんだ。だから、絶対に憲法違反じゃないよ。

## Q アメリカに頼まれて、 関係のない戦争に巻き込まれるんじゃないか心配。

それはあり得ないよ。日本が武力行使するのは、「日本国民を守るために限る」んだ。新たな日米合意の中にも、はっきりと書き込まれているからね。それは、アメリカも理解しているよ。かつての湾岸戦争やイラク戦争のような戦争の参加を要請されたら、必ず断ります。

## Q PKOのひげの隊長さんだからわかる質問。 実際に、国際貢献するときにどんな苦労や問題があるの？

派遣された自衛隊は、任務や武器の使用が制限されているから、自衛隊のキャンプ地近くの日本のNGOやマスコミの人たちから守ってほしいと要請があつても、駆けつけて守ることができない。おかしいでしょ。あと、建設材料や援助物資などの輸送団を護衛できないとか、他国軍の医療部隊に医療技術の手ほどきができるないとか、もうほんとに現場は大変なんだ。だから、今回の平和安全法制で、現場の自衛隊員が迷ったり困ったりしないようにしてあげて、隊員の安全を確保しながら、さらに力を発揮できるようにするんだよ。

check point

### キーワード：「新三要件」

集団的自衛権の行使と言っても、日本の武力行使にあたっては、3つのとても厳格な要件を法律に定めて「歯止め」をかけているんだよ。分かりやすく言えば、

- ①私たちの命や平和な暮らしが明白な危険にさらされている
- ②そして、その危機を排除するために他に適当な手段がない
- ③なおかつ必要最小限の範囲を超えてはならない

実際は、この3つすべてを満たさないと行使できないんだ。さらに、「国会の承認」が必要な仕組みにしているから、むやみに自衛隊を出すことはできないよ。